



Gérard REACH

Le Professeur Gérard Reach est diabétologue de formation. De 1991 à 2003, il a créé et dirigé l'U341 de l'INSERM (Génie Biomédical et Diabète Sucré) ; de 2005 à 2016, il a dirigé le Service d'Endocrinologie-Diabétologie-Maladies Métaboliques de l'Hôpital Avicenne, APHP, à Bobigny et a été de 2001 à 2016 Professeur d'Endocrinologie Maladies Métaboliques à

l'Université Sorbonne Paris Nord (Paris 13) où il est aujourd'hui Professeur émérite.

De 2016 à 2019, il a été Coordonnateur de la Gestion des Risques Associés aux Soins du Groupe Hospitalier APHP Paris-Seine Saint-Denis. Il a été président de la Collégiale des Endocrinologues d'Ile de France de 2007 à 2016, président d'un groupe de travail de l'Académie Nationale de Médecine sur l'Éducation Thérapeutique en 2013, et président (2012 à 2015) d'un groupe de travail de la Commission Médicale d'établissement (CME) de l'APHP sur l'Hospitalité qui est à l'origine du concept de labellisation-hospitalité mis en œuvre depuis 2016 dans tous les Groupes Hospitaliers de l'APHP.

Il a été élu à l'Académie Nationale de Médecine, Membre Correspondant en 2021 et Membre Titulaire en 2023. Il a reçu plusieurs prix scientifiques dont le Prix Apollinaire Bouchardat en 1987 et le Prix Roger Assan de la Société Francophone du Diabète en 2018, il a été lauréat de l'Académie Nationale de Médecine en 1997 et il est *Fellow of the Royal College of Physicians of Edinburgh* (FRCPEdin) depuis 2008.

Il est l'auteur de plus de 250 publications indexées sur PUBMED et de plusieurs livres sur ses thèmes d'intérêt actuels, la non-observance des patients, l'inertie clinique des médecins et la relation de soin, incluant : 1. The Mental Mechanisms of Patient-Adherence to Long-Term Therapies, Mind and Care, « Philosophy and Medicine » series, Foreword by Pascal Engel, Springer, 2015, 2. Clinical Inertia, A Critique of Medical Reason, Forewords by Jon Elster and Joël Ménard (traduction de la préface à l'édition française de 2012), Springer, 2015, 3. Pour une médecine humaine, étude philosophique d'une rencontre aux éditions Hermann, collection « Le Bel Aujourd'hui », 2022, dont la traduction anglaise est en cours. Il a créé un enseignement sur le sens du soin (2013) et la philosophie de la clinique (2019) à l'Université Sorbonne Paris Nord à destination des étudiants en premier cycle. Il est membre du Codeem depuis 2016.